

**Dringliche Interpellation FDP-Fraktion / SVP-Fraktion:
«Spitalpolitik – wieso hält Regierung Informationen unter Verschluss?»**

Das Grobkonzept des Verwaltungsrates der Spitalverbunde vom 4. Mai 2018 wird zurzeit vom Lenkungsausschuss sowie dem Verwaltungsrat der Spitalverbunde eingehend angeblich durch die KPMG geprüft und weiter ausgearbeitet. Der Öffentlichkeit wurden zwar bereits diverse Zwischenberichte vorgelegt (wie z.B. das Rechtsgutachten zu den Zuständigkeiten, das Rechtsgutachten von Bernhard Rütsche, Universität Luzern, oder das Gutachten «Rechtliche Rahmenbedingungen für die Finanzierung der Spitalverbunde»).

Bis jetzt hat die vorberatende Kommission Spitalpolitik aber trotz mehrmaligem Nachfragen keine Unterlagen zu diesem Bericht erhalten, obwohl der Schlussbericht dem Lenkungsausschuss bzw. der Regierung vorliegt. Unter Verschluss gehalten wird dieses Gutachten, weil es der Positionierung des Gesundheitsdepartementes diametral entgegenläuft. Die Öffentlichkeit wird von der Regierung also nicht offen und transparent informiert.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Seit wann sind die Regierung, der Lenkungsausschuss und der Verwaltungsrat der Spitalverbunde im Besitz des fraglichen Gutachtens?
2. Wann wird das Gutachten dem Kantonsrat, seinen Kommissionen und der Öffentlichkeit zugeleitet?
3. Zu welchen Hauptschlussfolgerungen kommt das fragliche Gutachten?
4. Falls die Regierung diese Hauptschlussfolgerungen nicht bekannt geben möchte: Aus welchen Gründen? Hat die Öffentlichkeit nicht grösstmögliche Transparenz verdient?
5. Erachtet es die Regierung als sinnvoll, Informationen aus politischen Gründen zurückzuhalten?
6. Fliessen die Erkenntnisse aus dem Gutachten vollumfänglich in die in Aussicht gestellte Botschaft der Regierung zur Spitalpolitik?
7. Welche weiteren Gutachten wurden von der Regierung, dem Lenkungsausschuss, dem Verwaltungsrat der Spitalverbunde oder den operativen Organen der Spitalverbunde in Auftrag gegeben?»

16. September 2019

FDP-Fraktion
SVP-Fraktion